

Seguridad vial en Suecia

LA VIDA PRIMERO

Suecia con 8,3 millones de habitantes y aproximadamente 4 millones de vehículos en circulación, es hoy uno de los países con mayores logros en la disminución de muertos y heridos, a causa de accidentes de tránsito. Miembros de "Luchemos por la Vida" visitaron ese país, invitados especialmente por las autoridades suecas. Lo que sigue son algunas postales sobre los controles preventivos que se realizan en Suecia.

Lo primero que se aprecia en las calles y rutas de Suecia, es un tránsito vehicular donde la prioridad es la vida humana; donde se respeta y contempla a cada integrante del sistema. Automovilistas, peatones, ciclistas y autobuses coexisten y se relacionan sin violencia. Cada uno tiene su lugar, sus derechos y obligaciones, y la mayoría es consciente de que la vida está primero.

Para esto, existen carriles bien marcados, abundan las señales y carteles indicadores, que ayudan a organizar el sistema del tránsito, que los suecos complementan con una conducta respetuosa de todas sus normas.

Para quien está acostumbrado a "sufrir" el tránsito argentino, enseguida caerá en la cuenta de que no hay



(Un casco de bicicleta puede ser la diferencia entre la música más dulce y el silencio total.)



Estadística de accidentes de tránsito en Suecia

Año	Muertos	Heridos (en miles)	Vehículos	Muertos (c/ millón de vehículos)	Peatones muertos
1950	595	10.583	345	1724	---
1960	1.036	21.536	1.324	782	272
1970	1.307	22.230	2.446	534	308
1975	1.172	20.809	2.931	399	240
1980	848	19.246	3.077	275	133
1985	806	20.671	3.383	238	113
1990	772	22.587	3.924	197	101
1992	759	20.727	3.953	192	---

ansiosos zigzagueantes que tantos accidentes causan. Además, que el **semáforo en rojo es sagrado** y que la máxima garantía para los peatones es la senda peatonal. Tampoco hay autos mal estacionados, ni camiones o camionetas en doble fila. A nadie se le ocurre circular fuera de los carriles perfectamente delimitados.

El transporte público de pasajeros contribuye al sistema de tránsito con seguridad, rapidez y eficiencia, donde se destacan el respeto y la amabilidad. Los grandes ómnibus suecos circulan por sus carriles y jamás arrancan antes de que el pasaje esté instalado y bien cerradas las puertas del vehículo.

A su vez, los elementos de seguridad, como el **cinturón de seguridad**, los **apoyacabezas** y el **casco protector**, son usados sin excepción por todos.

¡Hasta los taxistas se preocupan porque sus pasajeros se coloquen el cinturón de seguridad!, negándose a arrancar ante el menor atisbo de su falta de uso.

Las delicias del transporte público

El tren es un transporte muy utilizado en Suecia, como en la mayo-

ría de los países europeos. Funciona de manera eficiente, exacta y segura, complementándose con los demás medios de transporte, por ejemplo, la bicicleta. Es común que la gente las deje en las estaciones, y tome el tren o el subterráneo. Pero claro, para eso cuentan con servicios frecuentes y puntualísimos que se combinan entre sí, y con los demás medios de transporte. De manera tal, que el usuario puede prescindir del auto para movilizarse hacia

su trabajo sin renunciar a la comodidad.

Las estaciones, además, tienen carritos para llevar el equipaje, lockers o guardaequipajes, depósitos, y comunicaciones fáciles. Por otro lado, los pasos bajo o sobrenivel de los ferrocarriles son lo habitual. Los pasos a nivel son muy pocos, y sólo en zonas rurales.

Los que prefieren seguir viaje en bicicleta, circulan por las sendas especiales, que recorren las ciudades;

SEGURIDAD SAAB.



LA UNICA RECONOCIDA.

En 1992, el Saab 900 fue premiado, por segundo año consecutivo, como el **automóvil más seguro**, por la más grande compañía aseguradora sueca: **Folksam**.

Son los mismos Saab que usted puede disfrutar aquí con sistema antibloqueo de frenos ABS+3, refuerzos laterales de acero en las puertas, frente y cola diseñados para absorber impactos y airbag. Puede comprarlo en cualquier parte del país y también en Uruguay. Consútenos.

Saabi Truly Swedish

REPRESENTANTE, IMPORTADOR Y DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO

Motorsab S.A.

VENTAS, SERVICIO Y REPUESTOS
BELLEROS 1721, BUENOS AIRES, TEL. 361-1316/1317/1318
AV. LIBERTADOR 1615, V. CONET, TEL. 741-224



POLICÍA SUECA:

3 razones para usar el cinturón de seguridad

Llama la atención en la policía sueca, el respeto absoluto por las normas de tránsito, y el especial énfasis que pone en el cumplimiento de todas las normas de prevención de accidentes. Y es que, como pudimos observar, son puestas en práctica rigurosamente, en primer lugar, por ellos mismos.

"Luchemos por la Vida" le preguntó a un par de agentes de policía suecos que patrullaban ajustados con sus cinturones de seguridad, cuál era la razón de su uso. Las razones fueron tres:

1. "Porque la ley obliga a su uso, y nosotros somos los primeros que tenemos que cumplir la ley".
2. "Porque es útil para salvar vidas en caso de accidente, y como estamos mucho tiempo en las calles de la ciudad, necesitamos usarlos mucho más que cualquier otro".
3. "Porque tenemos que dar el buen ejemplo a la población, ya que si no los usáramos, no podríamos convencer a los demás sobre sus beneficios, ni tendríamos autoridad moral para exigirlos".

algunas de ellas completamente separadas de la calzada, mientras que otras son un carril especial dentro del mismo sistema. Pero también, tienen reglas de tránsito que deben cumplir y respetar, como sus propios semáforos, el sentido del tránsito y la prioridad del peatón. El uso del casco protector para ciclistas es intensamente promocionado, tanto por la policía, como por los organismos no gubernamentales que luchan por la vida. A partir de este año, su uso es obligatorio.

Finalmente, los subtes son el otro gran transporte público al servicio de los usuarios. Confluyen en la misma estación terminal que todos los trenes y muchos ómnibus, para facilitar las combinaciones. Pero nadie puede perderse porque lo que sobra es información (las señales son "signos" y no letras, para que todos puedan entenderlas).

En Estocolmo, la capital de Suecia, hay 7 líneas de subterráneos que llegan a la misma terminal central y cuenta con numerosas combinaciones entre sí. Es interesante programar un viaje a través del transporte público porque están perfectamente coordinados, con horarios estrictos que son difundidos masivamente.

¿Cosa de suecos?

La pregunta es cómo logran en Suecia mantener semejante orden y eficiencia y, a la vez, incrementar la seguridad vial. Es que los tres factores, van de la mano.

Se comienza con un trabajo siste-

mático de concientización que también genera que los suecos sean concientes que el tránsito es un sistema que lo hacen entre todos.

Los resultados están a la vista: un índice muy bajo de accidentes de tránsito, una circulación ordenada, segura y rápida, y -además- el ahorro nacional del alto costo económico que significan los accidentes de tránsito.

Año tras año se registra una importante disminución del número de muertos y heridos en el tránsito. En 1992 se registraron 759 muertes por esta causa: 10 veces menos que en la Argentina, y 7 veces menos en relación con el número de vehículos circulantes.

Esta realidad de orden, respeto por la vida y circulación eficaz se empieza a gestar en acuerdos parlamentarios, en la prioridad práctica del gobierno por la vida humana, y en el esfuerzo de los organismos gubernamentales y no gubernamentales. Lo cual se concreta en un trabajo constante y coordinado por la Dirección General de Tránsito, con los demás entes oficiales y privados.

Es importante destacar que las principales áreas de trabajo, para confluir en el logro de estos importantes resultados son: concientización masiva, educación vial en las escuelas y colegios, legislación preventiva de accidentes de tránsito, intensa y responsable actividad policial-judicial para hacerla cumplir, otorgamiento responsable de las licencias para conducir, revisión anual de los vehículos.

Sin lugar a dudas, en Suecia, es una realidad el "luchemos por la vida".

SUECIA: LA VIDA PRIMERO

"Luchemos por la Vida" vivió la experiencia sueca en la prevención de accidentes de tránsito, y las imágenes quedaron en un video con las ideas fundamentales para poner en práctica ya en la Argentina, y aumentar la seguridad vial. De alto contenido educativo y concientizador.

Pídalo en: Luchemos por la Vida.
Av Gaona 1764 - CP:1416 - Cap.Fed.
Tel: (01) 581-9773 Fax: (01) 581-7110.

Video para la vida

